

Bogotá, 20 de julio de 2012
Comunicado de Prensa N° 335



Sistema Nacional para la Prevención
y Atención de Desastres



Unidad Nacional para la Gestión
del Riesgo de Desastres

CONSEJO EXTRAORDINARIO DE GESTIÓN DEL RIESGO EN PUTUMAYO Resultados

A más de \$4.000 millones asciende la ayuda del Gobierno Nacional para Putumayo.

Mocoa, Putumayo, 20 de julio de 2012. Hasta altas horas del 19 de julio se reunió el Consejo Departamental de Gestión del Riesgo de Putumayo, presidido por el Director Nacional de Gestión del Riesgo, Carlos Iván Márquez Pérez y ampliado con la presencia de los alcaldes de los 7 municipios que fueron afectados por la creciente súbita de los ríos Putumayo y Guamez. En este espacio se declaró la urgencia manifiesta para el territorio y se adoptaron otras disposiciones.

Al finalizar el Consejo Extraordinario, el Funcionario nacional, cumpliendo la directriz presidencial de apoyar de manera inmediata y suficiente al Putumayo, anunció que de acuerdo con el diagnóstico preliminar, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres invierte inicialmente una superior cercana a \$4.000 millones en Ayudas Humanitarias de Emergencia, Gastos de la Operación, Banco de Materiales para la reparación de viviendas averiadas, Banco de Maquinaria y Combustible para la rehabilitación de vías terciarias y subsidios de arriendo, entre otras líneas de acción.

Operación y fortalecimiento institucional

“Entendemos que es importante suministrar comida caliente y digna a las familias que se encuentran en alojamientos temporales, que los Consejos Departamental y Municipales de Gestión del Riesgo y las instituciones de socorro que los apoyan y conforman, requieren combustible para movilizarse por tierra y río, elementos que faciliten la operación y la asistencia a las personas afectadas. Por esta razón destinamos un fondo de \$300 millones, que se suman a los casi \$2.000 que costaron los 6 mil paquetes humanitarios enviados desde Bogotá y empezarán a ser distribuidos en la tarde de hoy”, precisó el Director de Gestión del Riesgo.

De otro lado, otros \$300 millones se destinarán para el fortalecimiento de las instituciones de Sistema Nacional de Gestión del Riesgo en Putumayo, con el fin de contar con bodegas estratégica y elementos que faciliten la respuesta ante las emergencias en el Departamento.

Recuperación de la movilidad

Así mismo, para la rehabilitación de la red terciaria de vías, Márquez anunció una suma inicial de \$1.000 millones para el alquiler de maquinaria y combustible, que se podrá incrementar de acuerdo con la evolución de las obras y los requerimientos de movilidad en los municipios. De igual manera, el Director pidió al Departamento tener el resultado de la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades de la afectación de las viviendas averiadas para la autorización del Banco de Materiales y facilitar que la comunidad repare sus casas.

De otra parte, el Funcionario precisó que en los próximos días al equipo interdisciplinario que la UNGRD movilizó hacia Putumayo, se suman los delegados del Programa Puentes Peatonales de Emergencia para la evaluación e implementación de este tipo de estructuras en por lo menos 20 puntos de las zonas rurales de los 7 municipios afectados. Así mismo, a través de Invías, se realizará la evaluación específica para la recuperación de los puentes vehiculares destruidos. La construcción de estos la realizará Batallón de Ingenieros del Ejército Nacional.



Subsidios de arriendo

“Para las familias que perdieron sus viviendas autorizamos subsidios de arriendo por tres meses de \$200 a \$250 mil pesos mensuales, Durante este periodo, las administraciones gestionarán soluciones definitivas de vivienda, apoyados con la gestión que se haga desde la UNGRD con el Ministerio de Vivienda para el casco urbano, con el Ministerio de Agricultura para la zona rural o vivienda de emergencia directamente con la Unidad”, precisó Márquez Pérez.

Agua y saneamiento básico

Otro de los compromisos en el Consejo Extraordinario de Gestión del Riesgo en Putumayo fue la implementación de una planta potabilizadora de agua en Puerto Asís a través del convenio que la UNGRD tiene con la Cruz Roja y un delegado de la Unidad estará en terreno realizando diagnóstico del agua para el consumo humano. Así mismo, con esta institución del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo se pondrá a funcionar una Unidad de Respuesta en Emergencias en Telecomunicaciones para facilitar la intercomunicación entre los organismos de socorro que están realizando la respuesta.

Salud en emergencias

En materia de Salud, el Doctor Márquez destacó que la Secretaría Departamental activó de forma inmediata su Plan de Contingencia, acción que se reforzará desde el orden nacional con la gestión ante el Ministerio de Salud para la implementación de Unidades Móviles que realicen actividades de prevención y Promoción de buenas prácticas en Puerto Asís, Valle del Guamuez, Puerto Guzmán, Orito, San Miguel, Puerto Caicedo y Leguízamo.

Educación en emergencias

Otro de los aspectos en los que hizo especial énfasis el Director Nacional de Gestión del Riesgo fue en no utilizar los establecimientos educativos como alojamientos temporales, por lo que se implementará una contingencia inmediata para reubicar las familias albergadas en escuelas y colegios hacia otros espacios comunitarios.

Finalmente, el Director pidió un rápido diagnóstico de la afectación en el sector agrícola, de tal manera que a través del Ministerio de Agricultura se puedan gestionar soluciones con relación a la pérdida de cultivos de pan coger y semovientes.

Oficina Asesora de Comunicaciones Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06